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Im Württembergischen Landessportbund e.V.     Mitglied des Deutschen Judo-Bundes e.V. 

 

PROTOKOLL 

 
TOP 1  Begrüßung und Eröffnung  
 
Präsident Martin Bobert begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 19:06 Uhr die außerordentliche 
Mitgliederversammlung. 
  

1.1  Benennung des Versammlungsleiters (§ 10.8 WJV-Satzung) und Wahl des Wahlleiters 
 
Martin Bobert (WJV-Präsident) übernimmt die Versammlungsleitung.  
Als Wahlleiter wird Martin Bobert (WJV-Präsident) vorgeschlagen.  
 

Abstimmung: Einstimmig ja  
        Uhrzeit: 19:08 Uhr 
      

1.2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 
Die Einladung erfolgte formgerecht, fristgerecht und satzungsgemäß. Die Versammlung ist 
beschlussfähig. 
 

1.3  Feststellung der Stimmberechtigungen (§ 10.2 WJV-Satzung) 
 
Die Mandatsprüfung wurde durch den Geschäftsführer Thomas Schmid vorgenommen.  
Die Stimmenverteilung ist um 19:10 Uhr wie folgt: 

Ehrenmitglieder      1 Stimmen 
Referenten:   18 Stimmen 
30 Vereine:   44 Stimmen 
Sektionen:     1 Stimme 
WDK:      1 Stimme    
        Gesamt:  65 Stimmen 
        Uhrzeit: 19:10 Uhr 
 

1.4 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird angenommen. Sie enthält 4 Tagesordnungspunkte (TOP).  

Abstimmung: Einstimmig ja 
        Uhrzeit: 19:12 Uhr 
Thomas Schmid (WJV-Geschäftsführer) führt das Protokoll. 
 
Den Verstorbenen Gert Dolderer (PSV Stuttgart; WJV-Ehrenmitglied), Günther Roller (JC Kano 
Heilbronn, WJV-Vizepräsident Finanzen), Rok Kosir (JSC Heidelberg, BW-Landestrainer u15 & u18) 
und Leelou Delia Teodorescu (TSV Erbach, ehemalige Kaderathletin u15) wird mit einer 
Schweigeminute gedacht. 

Tel.: 07151-51973 TS 
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TOP 2  Wahlen  
 
2.1 Wahl des Vizepräsidenten Finanzen 

 

 Gerd Lamsfuß (TSG Backnang) 
Abstimmung:       63  ja 
          2 Enthaltungen 

        Uhrzeit:       19:16 Uhr 
 
Gerd Lamsfuß nimmt die Wahl an.  
 
 
2.2 Wahl des Finanzprüfers 

 

 Markus Mos (SG Schorndorf)    Abstimmung:      64 ja 
         1 Enthaltung 

        Uhrzeit:      19:21 Uhr 
 
Markus Mos nimmt die Wahl an.  
 

 
TOP 3 Anträge  
 
3.1 Anträge Satzung  

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
3.2  Anträge Ordnungen 

Es liegen keine Anträge vor. 
 

 
3.3  Anträge allgemein 

 Antrag auf Erhöhung des Mitgliedsbeitrags von 19,00 € auf 22,00 € 

Das Präsidium des WJV stellt den Antrag an die Mitgliederversammlung, den Mitgliedsbeitrag 
des WJV von jetzt 10,00 € um 3,00 € auf 13,00 € zu erhöhen.  

Damit ergibt sich ein neuer Gesamtpreis (zzgl. DJB-Anteil) für die Jahressichtmarke von 22,00 €. 

 

Um 19:24 Uhr erhöht sich die Stimmenanzahl mit dem Verein TPSG FA Göppingen um eine Stimme. 

Gesamt:  66 Stimmen 
         Uhrzeit: 19:24 Uhr 

 

Anhand einer Präsentation stellt Martin Bobert die Mitgliederentwicklung im WJV dar. 
Außerdem geht er auf die Geburtenrate in Baden-Württemberg ein (siehe beigefügte 
Präsentation). 

Wichtigste Erkenntnisse: 
o Die Corona-Auswirkungen haben den WJV übermäßig hart getroffen. 
o Judo leidet schon viele Jahre unter Mitgliederschwund. Die Situation begann sich 

2018 etwas zu stabilisieren. 
o Zwischen den Meldungen an den WLSB und an den WJV gibt es eine große 

Diskrepanz. 
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o Viele Verbände in den alten Bundesländern haben die gleichen Probleme. 
o In den neuen Bundesländern sieht es deutlich besser aus. 
o Die zeitliche Entwicklung der Geburtenzahlen in Baden-Württemberg liefert einen 

signifikanten Beitrag zur aktuellen Entwicklung. 
o Gute Nachricht: Die Geburtenzahlen sind wieder gestiegen und werden sich bald 

wieder positiv auswirken.  
 
Es folgt eine ausgiebige Diskussion, bei der insbesondere die Gründe des 
Mitgliederrückgangs erörtert werden. 

Martin Bobert (WJV-Präsident) gibt einen Überblick über die vom WJV geplanten Maßnahmen  
(siehe Präsentation): 

o Initiative für den Wettkampf – Einrichtung von Landesjugendstützpunkte u15 
verteilt über das Verbandsgebiet 

o Mitgliederkampagne „Starke Werte – Starke Kinder“ 
 Judo über die 10 Judo-Werte vermarkten 
 Erstellung einer Mappe für Vereine mit diversen Informationen (z.B. beispiel-

hafter Anfängerkurs mit Integration Judowerte etc.) bis Frühjahr 2023 

o Neue Wege in den Bezirken  
 Vereinskooperationen fördern 
 neue Wettkampfkonzepte entwickeln 

o Vereinsdialog – Wir sind Judo  
 WJV-Vertreter/innen besuchen Vereinsvertreter/innen, um mit diesen 

Notwendigkeiten und mögliche Hilfestellungen seitens des Verbandes zu 
erörtern   

Gerd Lamsfuß (WJV-Vizepräsident Finanzen, Ehrenmitglied) gibt einen Überblick über die 
Finanzsituation des Verbandes (siehe Präsentation). Pro Jahr fehlen liquide Mittel in Höhe von 
ca. 20.000,-€. Falls die Beitragserhöhung nicht durchgehen sollte, muss Personal auf der 
WJV-Geschäftsstelle eingespart werden.  

Nach einer lebhaft geführten Diskussion erfolgt die Abstimmung über die geplante 
Beitragserhöhung. 

Abstimmung:       56 ja 
        10 Enthaltungen 

       Uhrzeit:       21:10 Uhr 

Der Antrag wird angenommen. Damit erhöht sich der Gesamtpreis einer Jahressichtmarke ab 
dem 01.01.2023 auf  22,00 € (nicht inbegriffen: mögliche Beitragserhöhung seitens des DJB in 
Höhe von 1,00 € ab 01.01.2023 – Abstimmung bei DJB-Mitgliederversammlung im November 
2022). 

 
Martin Bobert und Gerd Lamsfuß bedanken sich für die Zustimmung und das entgegen-
gebrachte Vertrauen. Melek Melke bedankt sich auch für die kritischen Stimmen. Die 
gemeinsame Diskussion wird benötigt, um langfristig die richtigen Entscheidungen zu treffen 
und den Judosport in Württemberg wieder voranzubringen. 

 

TOP 8 Verschiedenes 

 Verschmelzung BJV – WJV 
Martina Bobert (SV Fellbach) regt an, dass die Verschmelzung zwischen dem Badischen 
und dem Württembergischen Judo-Verband weiter vorangetrieben werden sollte, da auch 
hier durch Synergieeffekte enorme Einsparungen möglich wären. 
Martin Bobert (WJV-Präsident) erwidert, dass das Interesse seitens des BJV diesbzgl. 
momentan leider gering ist. 
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 Württembergisches Dan-Kollegium e.V. (WDK) 
Joachim Gehring macht Werbung für das Württembergische Dan-Kollegium e.V. (WDK). 
Neue Mitglieder sind jederzeit herzlich willkommen. Informationen sind auf der Homepage 
des WDK zu finden (Link dazu auf der Startseite des WJV-Homepage unter Links). 
 

 Möglichkeiten zur Generierung zusätzlicher Einnahmen (z.B. Sponsoring) 
Manfred Schroth (JC Köngen) spricht sich dafür aus, dass man nicht immer nur das 
Augenmerk auf „Kürzen und Sparen“ legen sollte. Besser wäre es, Möglichkeiten zu 
finden, wie zusätzliche Gelder generiert werden können z.B. über Sponsoring.  
Gerd Lamsfuß (WJV-Vizepräsident Finanzen, Ehrenmitglied) erwidert, dass wir jedes Jahr 
für die DEM mit einem extra erarbeiteten Konzept auf Sponsorensuche gehen. Leider 
jedoch ohne nachhaltigen Erfolg. Er bittet aber um Rückmeldung, falls jemand gute Ideen 
hat, wie Sponsoren gewonnen werden können. 

 Erfolge Leistungssport in 2022 
Melek Melke (WJV-Vizepräsident Leistungssport, JC Kano Heilbronn) weist darauf hin, 
dass nicht nur alles schlecht ist, sondern dass auch viele Dinge im WJV erfolgreich 
laufen. Zum Beispiel ist die TSG Backnang in 2022 zum 4. Mal Deutscher Mannschafts-
meister der Frauen geworden. Außerdem hat Katharina Menz dieses Jahr die 
Silbermedaille bei der Weltmeisterschaft gewonnen und Alina Böhm ist Europameisterin 
geworden.  

 

 Deutsche Judo Einzelmeisterschaft am 28.-29.01.2023 
Martin Bobert (WJV-Präsident) wäre sehr dankbar, wenn die Vereine die Veranstaltung 
besuchen und dort ein Judo-Fest veranstalten würden. 
Gerd Lamsfuß (WJV-Vizepräsident Finanzen, Ehrenmitglied) weist darauf hin, dass 
Vereine spezielle Angebote für den Erwerb von Eintrittskarten über die WJV-Geschäfts-
stelle abrufen können. Eintrittskarten für die DEM würden sich auch gut als Geschenk für 
verdiente ehrenamtliche Vereinsmitarbeiter/innen eignen. 
Werbematerialien für die DEM 2023 liegen zur Mitnahme bereit. 

 
 
Martin Bobert schließt um 21:30 Uhr die Sitzung und bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre 
Teilnahme an der außerordentlichen Mitgliederversammlung.  
 
 
 Waiblingen, 04.11.2022 
 

                        
            Martin Bobert     Melek Melek        Thomas Schmid 
                WJV-Präsident    WJV-Vizepräsident Leistungssport             Protokollführer 


